
   

 

 
 

Niederschrift 
zur 3. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des 

Ortsbeirates Schöneiche 
 

 

 Sitzungstermin: Montag, den 23.09.2019 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:15 Uhr 

 Ort, Raum: Versammlungsraum des Gebäudes der Freiwilligen 
Feuerwehr, Kallinchener Str. 1 a in 15806 Zossen, Ortsteil 
Schöneiche 

Anwesend sind: 
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Frau Jeannine Lagatz  
Herr Norbert Magasch  
Herr Matthias Wilke  
Gäste 
Bürger 15 Bürger laut Anwesenheitsliste 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher 
  
 Die Sitzung wird um 19:02 Uhr durch Herrn Magasch eröffnet.   

 
 

zu 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 Herr Magasch stellt fest, dass alle drei Ortsbeiratsmitglieder anwesend sind. Die Sitzung 

ist somit beschlussfähig.   
 
 

zu 3 Feststellung der Tagesordnung 
  
 Die Tagesordnung wurde mit 3 / 0 / 0 angenommen.   

 
 

zu 4 Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den 
öffentlichen Teil der Sitzung des Ortsbeirates vom 05.08.2019 

  
 Es liegen keine Einwendungen gegen die oben genannte Niederschrift vor. Diese gilt 

damit als angenommen.   
 
 

zu 5 Bericht des Ortsvorstehers 
  
  

zu 6 Einwohnerfragestunde 
  
 Herr Strzelecki:  

- neue Bürgermeisterin?-> Zusammenarbeit / Straßenarbeit? 
 
Herr Gliese: 



   

- Wie ist Ort finanziell gestellt? 
 
Herr Magasch:  
- Sind nicht blank! 
- Haben Reserven!  
 
Herr Gliese: 
- Mittel noch zum Ausgeben? 
- Spielplatzerweiterung solange Mittel noch zur Verfügung stehen? 
 
Herr Magasch:  
Er schaut, was zu machen ist.  
 
Herr Gliese: 
- Alte Waage / Dorfaue / evtl. prov. Dach! 
- Was ist damit? Waage geht noch 
- Dach ansehen 
- Bitte um Diskussion innerhalb des OB! 
 
Herr Magasch: 
Wir diskutieren im OB! 
 
Frau Thieke:  
- Thema Spielplatz -> Spielplatz als Aktivpark umgestalten?! 
- Sie hätte auch einen Investor, der sich beteiligen würde! 
- Aktivpark nur für Seniorenheim? -> sieht sie nicht ein, will sie noch so stehen lassen -

> auf Hinweis von Herrn Wilke 
- Vorschlag wurde gecancelt von Frau Schreiber nachdem Frau Thieke nicht so 

gemacht hat, wie Frau Schreiber wollte!? 
 
Frau Thieke -> Herrn Wandtke:  
- Wasserspiel Vorschlag 
- sie, Frau Thieke für Aktivpark 
- -> an Stadt herangetragen – keine Reaktion! 
 
Herr Wandtke selbst:  
- Spielplatz sieht schlimm aus! 
- Wer ist für Pflege und Instandhaltung zuständig? 
- Wird es wieder ein „Groschengrab“, wenn keine Spielgeräte angeschafft werden? 
 
Herr Magasch: 
- Pflege/Überprüfung einmal im Monat durch Stadt 
 
Herr Wandtke:  
- Vandalismus kostet – er als Hausmeister in Schule auch 1 x pro Monat für 

Überprüfung zuständig! 
 
Frau Thieke:  
Kinderheim Ludwigsfelde/Wünsdorf/Rangsdorf -> Spielplatz wird sehr gut angenommen 
 
Diskussion innerhalb der Gäste -> Pflege/Streichen von Bänken und Tischen 
 
Herr Wandtke:  
- Vereine -> Zeiten, jeder Verein hat 1x etwas im Ort erledigt, gesellschaftlich fähig 

werden 
Frau van Berk:  
- Sportplatzeinsatz z.B. Handballverein  
- Weshalb nicht andere Vereine / Einsätze? 
 
Herr Magasch:  
- Stadt hat Verantwortung, jetzt kommt Stadt nicht hinterher 
 
Herr Wandtke: 
- Vereine Geld – gegen gemeinnützige Arbeit? 
- -> wenn keine Mittel aus Strukturfonds zur Verfügung stehen 



   

 
Herr Magasch:  
Früher hatte jeder Verein diese Aufgabe! 
 
Diskussion untereinander: Angelverein, was machen die? Einfach mal alle Mühe geben! 
Genereller Punkt Aufräumtermin? 
 
Frau van Berk:  
- Frühjahrsputz? 
 
Frau Schramm: 
- Angelverein Bestensee -> festen Tag als Bestandteil einplanen/Aufbauarbeit! 

 
 

- Feuerwehreinsatz vor drei Jahren -> Muckergraben 
- Genehmigungen beachten! -> Ortsbeirat rechtzeitig darüber abstimmen und Termin 

festlegen.  
- Schöneicher Plan – Schaukasten – Schloss kaputt laut Herrn Schramm -> Herr 

Magasch muss das überprüfen, um aktuelle Infos bekanntzugeben! 
 
Herr Wilke:  
- Frau Schreiber als amtierende BM -> Spielplatztourismus von Eltern erwünscht! -> 

zurzeit ist das ihre eigene Aufgabe, die sie sich sehr zu Herzen nimmt und umsetzt! 
- Er als OB-Mitglied sieht nicht ein, weshalb der Spielplatz aus ortseigenen Mitteln 

finanziert werden soll! 
- Ab Dezember/Amtsübergabe sieht alles vielleicht anders aus und Frau Schwarzweller 

will Aktivparkt als Beschlussvorlage auf ihre Agenda! 
- Bäume verschneiden -> Landkreis/Mail-Schneidarbeiten, rechtliche Probleme? -> An 

Herrn Magasch verwiesen -> er soll bitte rechtliche Sachen abklären! 
 
 

zu 7 Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortsbeirates 
  
 Frau B. -> Anfrage Norbert Magasch -> Schreiben 05.08.2019 Frau Thieke/Fahrten 

Seniorenheim mit Schöneicher Bürgern? 
Frau B. sollte nicht antworten!  
 
Freitag, 11.10.2019, 14:30 – 16:30 Uhr -> Seniorenkaffee in Schöneiche 
Herr Magasch eingeworfen 
(wird in Punkt 11 erläutert) 
 
- Schreiben Frau Thieke 06.08.2019 
- möchte Frau Lagatz zur öffentlichen Diskussion stellen 
- -> Statement: Herr Wilke: auf jeder anderen Versammlung gibt es Getränke 
- Raum hinter der Theke gehört nicht zum Versammlungsraum 
- öffentliche Diskussion: alle sind dafür, dass Getränke weiterhin ausgeschenkt werden 
- Frau B. nochmals um Klärung bitten bezüglich Seniorenfahrten 
 
Herr Wilke:  
- Bürgermeisterwahl: Haushalt wird nicht zum Ende des nächsten Jahres feststehen?! 
- Rücklage 180.000 € im Moment, Nächstes Jahr? Kenntnislage? 
- SVV ändern sich die Mehrheitsverhältnisse 
- Plan B geht dann in Opposition! 
- Designierte BM möchte Kredite abbauen? Zugriff auf Strukturmittel? Negativ 

beeinflusst?  
 
 

zu 8 Beschluss der Aufhebung des Parkverbotes in der Lindenstraße 
  
 Herr Magasch:  

- Weshalb dort Aufhebung, wenn an Dorfaue eins gefordert wird? Er versteht es nicht.  
 
Herr Wandtke: 
- Beschlussfassung auf Probe? Was passiert? Verkehrschaos?  
- Busse/LKW´s 
 



   

Frau Magasch:  
- LKW fahren trotzdem, egal ob Parkverbot oder nicht 
 
Herr Strzelecki:  
- Ist für Aufhebung, wenn sich alle daran halten, dann kein Chaos!  
 
Frau van Berk:  
- Lindenstraßenbewohner? Sind nicht alle da? Ist unfair? 
 
Frau Lagatz/ Herr Wilke:  
- Info über OB/Stadtseite Zossen und Aushänge Schaukäste3n und 

Ortsvorstehersprechstunde -> es sin alle eingeladen und informiert, wenn jetzt keiner 
hier ist, dann ist es das eigene Interesse des Einwohners*in! Alle haben Möglichkeit 
sich immer über alles zu informieren! 

 
Herr Wilke:  
- Er ist dafür, Parkverbot aufzuheben!  
- Er weiß auch um die Probleme im Ort/Parkbereiche anstatt Parklücken? 

Landwirtschaftliche Fahrzeuge?! 
 
Beschluss: Aufhebung Parkverbot Lindenstraße 
 
Abstimmung: 1 / 2 / 0  
 
 

zu 9 Sauberkeit im Ort verbessern (Straßenreinigung - Kehrmaschine, Hundekot) 
  
 - Kehrmaschine -> Anfrage  Politech Gruppe 

- Herr M. / Herr G. nicht anwesend, schimpfen aber immer 
- für Kopfsteinpflaster müsste Maschine umgebaut werden, neue Bürste 
- Herr Magasch verweist an Stadt -> Beschwerden dorthin, nicht an OB oder 

WhatsApp Gruppe 
- Hundehaufen / auf Sauberkeit und Leine achten! 
 
Herr Wilke: 
- Tütenspender aufstellen? -> an Herrn Magasch verwiesen, er soll bei Stadt anfragen 

(Dorfaue/Nähe Spielplatz) 
 
Baumschnitt – öffentliche Fläche 
(rechtliches Problem -> Haftpflicht bei Stadt Zossen 
Termin: vor Ostern 2020 wegen Ausästung und Osterfeuer in Verbindung (lt. Herrn Wilke) 
Punkt an alle OB-Mitglieder wegen Terminabstimmung 
 
 

zu 10 Gestaltung und Kartierung Ziegeleiweg Richtung Zossen 
  
 Ortsvorsteher: Einladung für den 19.09.2019 / 19 Uhren.  

- mit OB-Mitgliedern/Herr Schramm/Frau Schramm/Herrn Flieger Dahmelandmuseum 
Königs Wusterhausen bis 21:30 Uhr bis 21:30 Uhr 

 
Herr Wilke stellt Mappe von Herrn Flieger vor.  
- inhaltliche Fragen und Anregungen an diese Personen 
 
Herr Schramm:  
- M. J. BSR -> Eigentümer Grund und Boden -> dort auch Tafeln aufstellen  
 
Schöneicher Plan -> Andreas Korge, heue auch in OB-Sitzung anwesend, auf seinem 
Grund darf auch Tafel stehen! 
- 6 Infotafeln gibt Herr Wilke bekannt und Nr. 7 innerhalb Feuerwehr zwecks Punkte 

des Ziegeleiweges! 
- Kostenpunkt -> über Stadt -> nachschauen, ob wir Gehör finden! 
 
Herr Wilke:  
- Einwohner dafür oder dagegen? 
- Votum? Herr Schramm möchte es gerne wissen. 
 



   

Herr Magasch:  
- wendet sich an Stadt / trägt Anliegen vor 
 
Zusatz zu Protokoll:  
- Anlagen – Verteilung der Schilder, Schreiben Bürgerin vom 06.08.2019, 

Kartenausschnitt 
  
 
 

zu 11 Terminplanung Veranstaltungen für 2020 
  
  

02.11.2019 Zeltkarneval 
23.11.2019 Karneval E-Werk 
06.12.2019 Seniorenweihnachtsfeier 15 – 21 Uhr (Freitag) 
 Oktoberfest –Ausfall -> Karnevalsverein / viele nicht da am 

21.09.2019 
  
16.05. – 
17.05.2010 

Sportverein (Handball)  
Zeltausleihe? Herr Magasch wollte es wissen. Niemand von 
Verein da. Bühne? 

 Frau van Berk: P. W./M. G. fragen, sie gibt Rückmeldung an den 
OB 

13. + 14.06.2020 Landpartie Strzelecki/ Termin steht 
Herr Magasch klärt Zeltausleihe/kostenlos? 

Dorffest? Tagesordnungspunkt für nächste OB oder Handballer machen mit 
als Dorffest? 

02.10.2020 Feuerwehrausscheid „Löschangriff Nass“ 
eventuell?  
03.10.2020 Oktoberfest Zeltanfrage d. Herrn Magasch 
 Karnevalsverein E-Werk:  
22.02.2020  
29.02.2020  
01.03.2020 Kinderkarneval 

  
 
 

 
Norbert Magasch Jeannine Lagatz 
Ortsvorsteher Ortsbeiratsmitglied 
als Vorsitzender des Ortsbeirates und Protokollantin 
 

 
 
 


